

**DISCURSO ELECTORAL DEL CANDIDATO A LA
PRESIDENCIA DE LA JUNTA POR EL PSOE DE
EXTREMADURA, JUAN C. RODRÍGUEZ IBARRA, EN
MIAJADAS**

Sábado, 10 de mayo de 2003

Buenas noches, muchas gracias, buenas noches. Hace bien, Vicente, hace bien Vicente en decir que hasta el rabo todo es toro y ha puesto un ejemplo bonito de lo que son unas elecciones en una tierra de agricultores donde hay que hacer toda la faena agrícola que él ha descrito, y una vez que está la faena hecha algunos van y ponen un cartel, el toro de Osborne. Pues, aquí en esta faena que estamos haciendo por toda Extremadura habrán visto ustedes que está lleno de carteles, por cada cartel mío, diez de la oposición, por cada cartel mío, diez de la oposición. Pero yo creo que las elecciones no se ganan por la cara, las elecciones se ganan por el trabajo, como todo, como todo. Así que la avenida la vamos a hacer, y para ser honrados y honestos con ustedes, la vamos a hacer, sea yo Presidente o no, sea Vicente alcalde o no, porque ya está firmado y ya están comprometidos lo seiscientos millones de pesetas. Luego sea Vicente alcalde de Miajadas, o sea yo Presidente de la Junta, o no lo seamos ninguno de los dos, los que vinieran, si no fuéramos nosotros, harían la avenida porque lo seiscientos millones ya están en el presupuesto de la Junta, el proyecto ya está hecho y las expropiaciones se han iniciado. Igual que el Centro de Salud, también se va a hacer porque ya está hecho el proyecto. Luego aunque Vicente no fuera alcalde, y aunque yo no fuera Presidente, los que vinieran detrás tendrían que hacerlo, siempre cabe la posibilidad de que lo quiten del presupuesto, pero yo creo que el pueblo no lo permitiría. Y la piscina, también se va a hacer porque también está comprometida, ¿y saben por qué está comprometida? Porque Miajadas tiene más de diez mil habitantes, porque si tuviera menos, no podría tener piscina cubierta, porque ese es el programa de la Junta de Extremadura en estos años, hacemos piscinas cubiertas en aquellos pueblos que tienen más de diez mil habitantes, luego si Miajadas tuviera menos de diez mil habitantes, no podría tener piscina cubierta. Si que es verdad que están robando ciudadanos, para quitarte dinero y para poder echarme a mi a la cara esa estupidez que van diciendo todos los días de que en Extremadura se van setenta mil jóvenes, se van no sé cuántos miles de personas. Si se va tanta gente, ¿cómo es posible que tengamos más población?. Pero tienen que mentir en las estadísticas para poder hacer el discurso, como tienen que mentir en las estadísticas de paro para poder hacer el discurso

diciendo que aquí hay más parados que en otros sitios. En Valencia, de donde es el Ministro de Trabajo, ayer venía un periódico de Valencia, "El Levante" diciendo que allí hacen trampas, y le ponen un numerito a la gente el que tiene la clave 43, ese no figura en la lista, como si no existiera, y aparece Valencia, la tierra del Ministro, con menos parados. Luego yo interpreto que si en Valencia quitan parados, a ver si es que en Extremadura los aumentan ¿para qué? para que después venga el Ministro de Trabajo diciendo Ibarra está fracasando en su política.

Así que, todas esas cosas Vicente, queridos amigos y queridas amigas se van a hacer. Yo miro me vuelvo a presentar otra vez a Presidente a la Junta de Extremadura, soy candidato, no soy tan fatuo como otros que dicen "tu Presidente", ponen en el cartel "tu Presidente", yo no, yo pongo "tu candidato", porque en la democracia hasta que uno no ve la noche del 25 de mayo qué es lo que ha pasado, no puedes sentirte nada, y yo subo a esta plaza de Miajadas diciendo: No tengo ni un voto, los que tenía, los tienen ustedes ahora, los que me dieron hace cuatro años, ya los tienen ustedes. No esa cosa que dice el PP de la carrera de relevos que han hecho un vídeo donde aparece alguien corriendo, ya muy cansado, que soy yo, y que se le cae el palo, el testigo, y aparece otro corriendo muy rápido que es el del PP, y coge el testigo. No, no, si esto no funciona así, si el testigo que son, la confianza de los ciudadanos, no se cae, sino que cuando termina el mandato se devuelve al pueblo y el pueblo es el dueño de testigo y dice a quien se lo da y a quien no se lo da, en eso consiste la democracia y eso es de lo que se trata cada cuatro años, que la confianza que nos han dado, nosotros decimos: aquí la tiene usted, piense y ahora haga lo que quiera, y decida en función de sus intereses y en función de sus sentimientos, de su inteligencia y de su corazón. Esa es la cosa que he aprendido en estos años, pero he aprendido otra mucho más importante, en mis años de gobierno como Presidente de esta tierra. He aprendido que si se quiere, se puede, quédense con esta frase "Si se quiere, se puede". Esto es lo que he aprendido en estos años, que todo lo que nos hemos propuesto, hemos sido capaces de conseguirlo. Que durante muchos años los extremeños queríamos pero no podíamos porque nadie estaba dispuesto a facilitarnos la tarea, nadie. Y cuando llegó la autonomía y pudimos decidir por nosotros mismos, entonces si hemos empezado a demostrar que cuando queremos, podemos. Y hay veces que les confieso, porque me gusta, saben que me gusta hablar muy sinceramente, y muy claramente, que les confieso que algunas veces nos descuidamos y que habría problemas que se solucionarían mejor si nos aplicáramos la máxima de que quien quiere, puede. Les pongo un ejemplo: Hace cinco años, en el año 97 hubo una riada terrorífica en Extremadura, acuérdense, sobre todo en Badajoz, murieron 23 personas y 1200 familias se quedaron sin nada, sin casa, todo arrasado, no quedó nada en esa riada, nada. Y quisimos

darle una vivienda a cada familia que la había perdido, y al año y dos meses, todas las familias que habían perdido su vivienda, tenían una vivienda nueva, hecha por la Junta de Extremadura y por el Gobierno Central, No teníamos ni terrenos, no teníamos ni dinero, solamente teníamos una cosa, que queríamos que esas familias que habían perdido su casa al año tuvieran otra casa, y que misterio, que milagro se produjo, que sin tener ni terrenos, ni dinero, quisimos y pudimos. Pues eso lo aplico yo para esta nueva legislatura sin esperar a que venga otra riada, porque si viniera otra riada, también lo haríamos, y si yo fuera joven diría: "Oiga ¿y por qué no hace usted lo mismo que cuando hay riadas?. ¿Por qué si tengo una necesidad de una vivienda no se pone usted en su esquema mental como si fuera una riada?". Y es verdad, que ahora, afortunadamente, toquemos madera, no hay una riada de agua, pero hay una riada de gente joven en Extremadura que está pidiendo un techo para poder independizarse de su familia y para poder formar un hogar. Y he pensado, lo siguiente: A esa riada de jóvenes hay que darle respuesta, y decía Vicente: tengo doscientas treinta y tantas peticiones de viviendas en Miajadas. Te digo lo siguiente, Vicente: Si eres alcalde, las viviendas que quieras, las que quieras. Pero no es una promesa electoral falsa, porque ya me conocen, no es una promesa electoral falsa, es que he visto que cuando no teníamos dinero ni terreno, fuimos capaces de hacer mil doscientas viviendas, pues si necesitas doscientas treinta viviendas, vamos a hacer doscientas treinta viviendas. ¿Y saben cómo las vamos a hacer? Si a cualquiera de ustedes yo le dijera "Le doy terreno gratis, le urbanizo el terreno, le hago las calles, le meto el agua, le meto la electricidad, le meto todo ¿cuánto costaría esa vivienda? Y más de uno diría "yo me apunto" Si me usted el terreno gratis, que es lo que más vale, me da las calles hechas, la urbanización, me da el agua, me da la luz, me da las instalaciones telefónicas, yo me apunto a eso. Y esto es lo que vamos a hacer, todo el terreno público, y si no lo tienes lo compras, y si no lo expropias que hay en Miajadas, del ayuntamiento o de la Junta de Extremadura, a disposición de ese plan. Y como tú decías bien, no se trata de arruinar a nadie, yo no quiero arruinar a los constructores de Miajadas ni de su comarca. Lo que sí les digo es ¿usted por cuánto hace una vivienda ? para clase media, para aquellos que no pueden ir a la libre, ni ir a la vivienda social, porque tienen demasiado para ser protegidos socialmente, pero tienen poco para ir al mercado libre. Y esa gente dice: "oiga y a mí ¿cuándo me toca?. Pues yo le digo a los constructores de Miajadas que yo les doy el terreno gratis, yo le urbanizo el terreno, y ahora usted me hace viviendas que cuesten menos de diez millones de pesetas, menos de diez millones, de cinco a diez millones de pesetas, y ahí todas la viviendas que se quiera, y los constructores va a entrar en ese plan, porque lo tengo hablado con ellos y les interesa. En vez de hacerla a quince o dieciséis millones o a veinte, a diez, a ocho, a siete, para que ese

matrimonio joven que quiere independizarse pero que no puede ir a un banco y estar pagando cuarenta años de su vida la hipoteca, pueda entrar a una vivienda de ocho, diez millones de pesetas, que costaría quince o veinte sino le pusiéramos, nosotros, desde el ayuntamiento, o desde la Junta, el terreno. Y alguno puede estar diciendo: ¿Nos estará engañando éste o no? Mire esto es tan sencillo como cuando hacemos un polígono industrial, ¿qué hacemos cuando hacemos un polígono industrial? El ayuntamiento nos da el terreno, nosotros lo urbanizamos y después se venden las naves, o las parcelas a tres mil pesetas, en lugar de a nueve mil o a diez mil que lo venden el Gobierno, ¿por qué? porque lo que encarece la cosa, no son los ladrillos o el hormigón, es el suelo, que como decía Vicente, hay gente que no es que especulen, es que hay una riada especulativa que hace que los precios de la vivienda comiencen a ser prohibitivos. Así que ese compromiso, hecho. Yo sé que algunos dirán no sé si creerlo, pues yo les digo cuando se quiere, se puede. Tampoco se creía nadie, hace cuatro años que íbamos a dar dos millones y medio de pesetas para todo aquel que quisiera autopromoverse su vivienda, en la casa de su padre, en la de su suegro, en la de su suegra, y hay ya diez mil jóvenes que se han hechos su propia vivienda con los dos millones y medio de pesetas que le hemos dado desde la Junta de Extremadura. Así que, si se quiere se puede, queremos y vamos a poder hacer viviendas, para que esos jóvenes, para que esos matrimonios de clase media, puedan tener acceso a su vivienda. Pero, la gente no solamente puede independizarse cuando le das un techo, la gente necesita trabajar, trabajar y aquí de nuevo vuelvo a decir: cuando se quiere se puede.

¿Cuántos años llevamos produciendo arroz en Extremadura? La tira, la tira de años, cuando se quiere se puede, dijimos: hagamos una fábrica de arroz y ahí en Miajadas está la fábrica que hemos hecho esta generación de extremeños, los socialistas con las cooperativas. Parecía que era imposible, ¿verdad? A nunca nadie se le ocurrió hacer una fábrica de arroz, parecía que el destino de nuestro producto era mandarlo a Valencia y de pronto alguien dice: oiga, ¿y por qué no hacemos nosotros una fábrica? Si somos la 2ª potencia productora de arroz de Europa, ¿por qué vamos a estar vendiendo nuestro producto, el esfuerzo de nuestro trabajo y no le vamos a sacar la riqueza suficiente a ese trabajo? Y de pronto, dijimos: ¿se puede? Claro que se puede si se quiere. Y ahí está la fábrica de arroz que va a dar riqueza. ¿Se puede hacer una fábrica de tomates, por qué no? ¿Por qué hay que esperar solamente gente de fuera para llevarla o traerla, podemos los extremeños hacerlo? Y han dicho las cooperativas: podemos. Y vamos a hacer una cooperativa, una tomatera en Miajadas, que se une a la que ya hay y se une a la que habrá seguramente en Santa Amalia. ¿Por qué queremos hacer fábricas de tomate nosotros? Queremos hacer fábricas de tomate porque el 50% como mínimo del tomate que está en el campo,

se debe transformar por los propios agricultores. Y si se transforma por los propios agricultores en fábricas que son de ellos, de las cooperativas, el agricultor va a dormir por la noche más tranquilo, porque ya bastante desgracia es acostarse todas las noches sin saber que va a pasar al día siguiente, como para encima acostarse pensando, ¿dónde lo voy a vender, cuánto me van a dar por el contrato, cómo va ser el contrato, este año, etc...? No seamos tontos. Si nosotros mismos que los producimos, podemos transformarlos y solamente el año pasado cuando ya hicimos una tomatera aquí en Extremadura de los agricultores, ya las cosas cambiaron en los contratos. Porque si ya no quiere usted contratar conmigo, yo contrato conmigo mismo, como agricultor. Y si llegamos al 50% se acabó la broma de todos los años de nuestra gente teniendo que estar detrás de las grandes multinacionales, a ver si me firma el contrato, a ver a cuánto, a 11, a 14, a 16, tiene que ser lo que nosotros digamos, que para eso somos nosotros los que estamos fabricando el producto.

Cuando se quiere, se puede. ¿Quién se iba a imaginar que íbamos a poder hacer, en esta región, en esta región, la Autovía Miajadas-Don Benito, quién se iba a imaginarlo? Si hace 10 años, yo no sabía ni donde sacar el dinero para hacer carreteras, que no había ni una, si esto era todo caminos y cuando se quiere se puede. Y dijimos: Miajadas tiene que tener una conexión con las vegas, con Don Benito, con Villanueva y Don Benito-Villanueva tiene que tener una conexión con Miajadas, y ahí está, ya están las obras, hemos puesto la 1ª primera piedra cuando estaban las máquinas, no como otros que ponen la 1ª primera piedra y se marchan y a ver cuando vienen las máquinas, ahí están las máquinas. Y saben lo más grande de todo de eso, que es que hay una empresa de Miajadas que está ahí haciendo la Autovía, ¿cuándo podíamos imaginarlo? Si cuando yo llegué a Presidente de la Junta, aquí nada más que había albañiles, los pobres, pero para hacer una carretera, no había nadie y no digo nada para hacer una autovía y hoy, hay empresas en Extremadura con gobiernos socialistas, apoyando los empresarios, igual que a los trabajadores que en estos momentos están siendo capaces de hacer una autovía. Y si la hacen en Extremadura, ya pueden salir por el resto de España, contratando carreteras y contratando autovías.

Si se quiere, se puede y decía que no solamente vale el que uno tenga un techo, hace falta tener trabajo, tener trabajo. Y decía Vicente: la mayoría, el 2º pueblo de Extremadura que manda universitarios a la Universidad, es Miajadas. Y es verdad, que ahora hay mucha gente que estudia, cuando antes no se estudiaba. De los que están aquí, algunos de los que están aquí, si yo les preguntara: ¿a qué edad salió usted de la escuela, amigo o amiga? Me diría, a los 11 años, a los 11 años, a los 10 años. ¿Por qué? Porque a los 10 años o a los 11 años, era cuando se empezaba Bachillerato; y Bachillerato lo empezaban muy poquitos, el resto

a los 8, a los 9, a los 10, al cortijito a trabajar con el padre y con la madre, cobrando el padre un salario de miseria, pero la madre clandestina y los hijos clandestinos y perdidos una oportunidad extraordinaria para esta región. Pero, esto ya se ha acabado, hace tiempo. Y ahora la gente nuestra, nuestros hijos están estudiando, se están formando; unos en la Universidad, otros en la Universidad Popular, otros en la Escuela-Taller, están formándose, se están formando.

Y ahora, ¿qué hacemos con estas personas que se forman? Si se quiere, se puede, si se quiere, se puede. Y yo quiero decirle a los jóvenes: ¿usted tiene una iniciativa, no para buscar trabajo sino para crearse su trabajo, tiene usted una iniciativa? Cuento conmigo que yo le apoyo en un gabinete que voy a crear en la Junta de Extremadura, en la Presidencia sólo para usted, sólo para usted. Porque si formamos a nuestros jóvenes, pero nuestros jóvenes al final, se ponen aquí en la plaza con los brazos diciendo. ¿quién me contrata? Está haciendo igual que su abuelo y que su padre, que no estudiaron. Ya no tienen que ponerse en la plaza diciendo: ¿quién me contrata? Ya tiene que ir a la Junta, al gabinete que voy a presidir yo, diciendo: oye, Presidente, esta es la idea que tengo, esto es lo que quiero hacer, quiero montar una empresa como autónomo o quiero montar una cooperativa o quiero montar una pequeña empresa, ¿quién me ayuda? Esta es mi idea, pero no tengo dinero, me dirá. Pues, si no tiene dinero y tiene una buena idea, yo le voy a escuchar y yo le voy a buscar las ayudas, los dineros y la forma de empezar con ese negocio, porque si se quiere, se puede. Y a eso, es a lo que voy a dedicar fundamentalmente, queridas amigas y queridos amigos, los próximos 4 años, a eso. Los demás años, he tenido que estar en multitud de problemas. Porque había que hacer desde carreteras hasta traída de agua, pero eso ya no hace falta que yo me preocupe, porque eso está solucionado y eso ya los Consejeros lo hacen solos. Lo que no está solucionado es qué hacemos con tanta juventud formada y preparada, que no estoy dispuesto a que tengan la misma actitud que sus padres y que sus abuelos que los pobres no tuvieron ni formación ni preparación, pero que tuvieron los reñones suficientes para salir adelante en unas condiciones tan difíciles y tan complicadas como había en Extremadura. Ahora, los jóvenes lo tienen difícil, pero ahora tienen solucionado problemas que sus padres no tenían solucionado. Ahora ya no tenemos que arreglar carreteras ya están las carreteras. Antes se decía: ¿pero cómo vamos a hacer una fábrica si no sabemos por donde salir, si no tenemos energía? Bueno, ya todo eso está, todo eso está. ¿Qué es lo que se necesita? Que la inteligencia, que la formación, que la preparación de nuestros jóvenes, pueda ponerse a funcionar. Y como muchas veces uno sólo no sabe donde ir y como muchas veces uno se pierde en la burocracia y en la Administración, yo estos 4 años si soy Presidente, voy a estar sólo pendiente, sólo quizá

demasiado porque tendré que atender a otras cosas, pero fundamentalmente pendiente de que no se escape ni una sola idea ni una sola iniciativa de nadie, hombre o mujer, que quiera crear un puesto de trabajo o que quiera crear 10 puestos de trabajo, o 100, o 200; va a contar conmigo, va a contar con mi ayuda y con mi apoyo.

Pero no soy un iluso, sé que no todo lo podrán conseguir y sé que habrá gente que cuando una empresa quiebre, cierre se va a quedar en la calle, lo sé. Porque esta es la economía que se está formando y esta es la sociedad que se está formando. Y no hay cosa que más me duela, que cuando alguien se dirige a mí, o me manda una carta o un correo electrónico diciendo: mire, yo trabajaba en tal sitio, tengo 48 años, tengo dos hijos de 18 y de 20 años, me quedado en la calle, no tengo trabajo y se me ha acabado el seguro de desempleo. Me quedo descompuesto, porque eso sí que es un drama. Es decir, la persona mayor que se queda en paro y que se le acaba el desempleo, ¿qué hace, qué hace? ¿Lo dejamos tirado en la carretera? Diciendo: bueno pues que le vamos a hacer espere usted, ahí a ver si tiene usted una oportunidad. No puedo dejar en la carretera a nadie tirado a esa edad. Si quiero que los jóvenes trabajen, quiero que el que tenga trabajo y lo pierda, pueda encontrar un apoyo en esta sociedad y por eso, llevamos en nuestro programa un plan especial para mayores de 45 años que habiendo trabajado, se han quedado en para, no tienen seguro de desempleo y yo les voy a garantizar desde la Junta de Extremadura, un puesto de trabajo durante un año para que pueda seguir teniendo ilusión y esperanza, sacando a esos hijos adelante y trabajar por lo menos, un año que después le dará derecho a seguro de desempleo, tendrá derecho. Pero no se puede dejar a la gente tirada por ahí, en la carretera, como ocurre muchas veces cuando alguien con esa edad, pierde su actividad y pierde su puesto de trabajo. Y si se quiere, se puede. Es verdad, que alguno estará diciendo: ¿Y este, de dónde va a sacar las perras? Porque esto cuesta dinero. Yo sé de dónde sacar. Primero lo voy a sacar de Europa. ¿Del Gobierno de España? Depende del año que viene, si está Zapatero, de Zapatero, si está Aznar, no lo sé, no lo sé. Porque el otro día estuvo Aznar en Badajoz y hizo una faena de aliño, vino a calentar a entrenarse para hacer la campaña electoral, pero aquí ya no vuelve más, no vuelve más y no dijo nada de Extremadura ni de los extremeños, nada, bueno sí, dijo una cosa, dijo: Yo no sé como Ibarra se dedica a hacer un impuesto para cobrarle el ahorro de las familias extremeñas. Si el sabe que es mentira, si yo no he hecho un impuesto para cobrar el ahorro del dinero que tenemos todos en el banco. He hecho un impuesto para cobrar el beneficio del banco que recibe a costa de nuestros ahorros, que es distinto, que es distinto. No para que paguemos los que tenemos el dinero en el banco, sino para que pague el banco del beneficio que recibe de nuestro dinero. Y, ¿para qué quiero ese dinero? Para ese plan para los

jóvenes que he anunciado anteriormente. De ahí, quiero sacar dinero también, de los bancos y quiero sacar dinero de las eléctricas, que le hemos puesto un impuesto también a las compañías eléctricas, porque no es justo que una región como esta que produce tanta energía, cada x tiempo se nos va la luz, en los pueblos nos quedamos a oscura, pues cada vez que se vaya la luz, amigo, usted va a descontar de la tarifa mensual del vecino y al mismo tiempo yo le voy a poner una multa, que va a servir, para que por lo menos el que se queda a oscuras, sepa que con ese dinero vamos a poder conseguirle un puesto de trabajo.

Y también, y también vamos a sacar dinero del impuesto de solares sin edificar, que ya estamos sacándolo. Yo sé que, cuando el PP dice: vamos a bajar los impuestos, yo siempre pregunto, ¿cuáles? Porque no es lo mismo bajarnos un impuesto que otro. ¿El de los bancos lo va a quitar o lo va a mantener? ¿El de las eléctricas, lo va a quitar o lo va a mantener? ¿El de los solares sin edificar lo va a quitar o lo va a mantener? Porque no es justo, queridos amigos, queridas amigas, que haya gente que tiene un solar en el pueblo o en la ciudad y lo tiene ahí pasando años y años, para que se le vaya revalorizando el solar, y hoy vale 10 y mañana 15 y pasado 20 y así años y años; y después gente joven mirando por aquí, buscando a ver donde hay un sitio para construir un piso, pues una de dos, o usted construye en ese solar el piso en las condiciones que le dije anteriormente o usted va a pagar por ese solar, cada año tanto dinero, que o vende el solar al Ayuntamiento o se va a arruinar con la mierda del solar; así que usted verá lo que hace, pero las cosas tienen que estar a disposición de la gente.

Si se quiere, se puede, esta es mi máxima esto es lo que he aprendido. Yo sé que las cosas que digo, casi siempre suenan a extraño, dice: este, no lo va a cumplir. Vine hace 4 años a Miajadas, y dije: si ganamos, todos los niños de los Institutos van a tener un pupitre con un ordenador para cada 2 alumnos. Lo que dijo el PP: este está loco, si en Europa hay cada 15 alumnos un ordenador, si eso es mentira, hoy vengo a Miajadas y digo: ya todos los alumnos de los Institutos tienen un ordenador por cada 2 alumnos, todos, todos y eso tiene mucha importancia, pero lo que más me satisface como socialista y como extremeño, es que hoy nuestros hijos, tengan mucho dinero o poco dinero sus padres, tienen la misma educación. Y mi hija, que tiene 12 años, está sentada en una mesa con un ordenador, la hija del Presidente de la Junta y al lado está la hija de la señora que friega las escaleras en la Presidencia de la Junta. Eso es, lo que yo quiero, eso es lo que yo deseo para esta tierra y eso es lo que hace, y eso es lo que hace que se avance y ahora entre las dos, la que más estudie, la que más trabaje, la que sea la más inteligente que tire para adelante, no como antes, que el que más billetes tenía, ese tiraba para adelante y el que tenía poquitos billetes, ese

se quedaba atrás. Ahora no, iguales, iguales y quiero que sigan aprendiendo con los ordenadores para que puedan tener una visión distinta de lo que es la educación, para que puedan tener una ventana que les lleve a todo el mundo, pero quiero más, dije: cuando tengan 4 años estarán aprendiendo inglés y hoy saben ustedes que los niños que van a nuestras escuelas públicas, están aprendiendo inglés a los 4 años y hoy digo: al año que viene a los 3 años. Nada más que entren en la escuela porque vamos a hacer gratuita la educación de 3 a 6 años, ahora es gratuita desde los 6, pero yo me comprometo a hacerla gratuita a los 3 años para que haya igualdad de verdad, para que haya igualdad. Cuando entren a los 3 años empezarán a estudiar inglés y cuando lleguen al Bachillerato tendrán 2 lenguas extranjeras. Así que, nuestros hijos, fíjense el cambio, cuando salgan del Instituto, primero van a salir, antes ni entraban, cuando salgan del Instituto, saldrán con un conocimiento de las nuevas tecnologías, de la informática, como no lo tiene nadie en Europa porque tenemos los mejores Institutos del mundo, del mundo; de tener las escuelas más miserables, hemos pasado a tener los mejores Institutos del mundo, saldrán conociendo informática a fondo y saldrán con 2 idiomas y con el castellano. Esa es otra realidad, ese es otro mundo, esas son otras posibilidades. Y aquel, que no tenga dinero para comprarle el libro o los libros a sus hijos, se los vamos a pagar desde la Junta, pero sólo amigos, sólo a aquel que no pueda, o sólo a aquel que pertenezca a una familia numerosa, esos tienen libros gratis pero sólo el que no pueda o sólo el que pertenezca a una familia numerosa. Algunos dicen que para todos, libros gratis para todos, yo digo que no, yo digo libros gratis para el que no pueda pagar los libros, pero me parece una injusticia, me parece....Me parece injusto que el impuesto de un obrero del PER sirva para pagar los libros de mi hija o de la hija del notario de Miajadas o de cualquier punto de Extremadura. Me parece injusto, y me parece injusto cuando algunos viene y me dicen: Oye Ibarra y por qué no nos ponen gratis los libros?, y yo les pregunto a alguno, porque esto me lo dicen en Septiembre ¿ donde has estado en Agosto?, estaba por ahí, en Cuba, en Santo Domingo, ¿ y cuanto dinero te has gastado?, no mucho, me ha salido baratito, unas setecientas mil pesetas. Y yo les digo ¿Y tu vienes a que yo te pague doce mil pesetas para los libros de tus hijos, después de haberte gastado setecientas mil pesetas de veraneo?. No, no es justo. Si es justo que si tienes familia numerosa o que si no puedes, no se quede ni un solo niño, ni uno solo, sin tener un libro, y lo mismo pasa con los medicamentos; llevamos en el programa electoral, que todos aquellos niños de cero a catorce años, que es la edad pediátrica, que pertenezca a familia numerosa, que tenga una enfermedad crónica, o que tengan una discapacidad, sean deficientes, esos van a tener los medicamentos gratis al cien por cien. Pero solamente esos; porque es verdad que todos tenemos los mismos derechos,

pero no todos tenemos las mismas necesidades y hay familias que a lo mejor no están mal económicamente, pero tienen un hijo, o una hija con una enfermedad crónica que les cuesta un riñón pagar el 40% cada vez que van a por una medicación cara. Y como tienen muchos más gastos que el resto de los demás, parece justo que los demás nos solidaricemos y le digamos: Ud. no va a pagar nada del 40%, cero porque Ud. tiene muchos más gastos que yo que solamente de vez cuando voy a comprar un par de aspirinas o un par de nolutil cuando me duele la cabeza.

Y si tiene familia numerosa, pues no es lo mismo el gasto que tiene una familia numerosa en medicación, para sus hijos que el gasto que tengo yo que solamente tengo una hija.

En esto consiste un proyecto de que vayamos todos juntos, que vayamos caminado todos juntos y al final vayamos y seamos capaces de hacer una sociedad equilibrada. Ya me gustaría a mi venir aquí y decir, todo a cien; no se preocupen todo gratis, y además bajando impuestos y sin cobrar nada. Pero yo no prometo la luna, porque el que está cerca de la luna está muy lejos de la tierra. Prometo aquello que creo que puedo cumplir y aquello que Uds. están dispuestos a cumplir. Y sobre todo prometo basándome en la realidad, en lo que hemos hecho y sobre todo basándome en esa máxima de que ! si queremos podemos !.

¿Dónde estaban nuestros viejos hace quince años?. En la calle, en el banco tomando el sol. ¿Dónde están hoy? , en la residencia y en los pisos tutelados que estamos haciendo, pero no es suficiente.

Hemos hecho muchas residencias, más de cien residencias y pisos tutelados, pero ahora ha aparecido una enfermedad nueva, porque como vivimos muchos más años, ahora a padecemos una enfermedad nueva que es alzheimer: y al que le toca tener una madre o padre con alzheimer, ese tiene un trabajo y una pena enorme.

Será justo que hagamos una residencia en la provincia de Badajoz y otra residencia en la provincia de Cáceres para esos enfermos que no dejan ya vivir ni a la familia. Que no tienen ya ninguna posibilidad más que la de estar atendidos las 24 horas del día y que la madre o la hija o el hijo, por muchos que los quieran no pueden atenderlo, es que no pueden. porque esa es ya una enfermedad que necesita cuidados asistenciales y médicos constantemente, así que, si se quiere, se puede.

Acuérdense, dijimos una habitación para cada enfermo. Este está loco, eso es mentira, eso no se puede ser. Vayan a ver el Hospital de Zafra, por favor, cada enfermo en su habitación, como en la privada, pero mejor que en la privada, porque los buenos médicos, los buenos instrumentos, los buenos medios, están en la pública. ¿que es lo que nos faltaba en la pública, nos faltaba que la gente tuviera una intimidad cuando está enfermo; para curarse o para morirse y no como antes, o está pasando todavía porque aún no hemos podido cumplir el compromiso al cien por cien porque nos

acaban de dar la Sanidad, pero había en el infanta Cristina de Badajoz habitaciones de 4 de camas pero ahora ya no queda ni una, hace dos semanas que han desaparecido; cuatro camas, cuatro enfermos, cuatro familiares y alguno con la misma enfermedad. Y por la noche se moría uno y lo estaba viendo el otro y por la mañana le decían: no te preocupes que estás mejor, ¿mejor? y se acaba de morir el otro que estaba al lado y que tenía lo mismo yo. No se podía ni llorar en la intimidad, cónchile. Y dije: vamos a hacer una habitación por enfermo. una locura de Ibarra, esto es de un demagogo. Ya lo llevan todos en su programa electoral, todos, por lo visto si es posible; por lo visto si se puede hacer.

Y ahora nos dicen que la lista de espera existe. Y es verdad que todavía se tarda un cierto tiempo en ser atendido por el médico, del centro de salud va solucionar muchos problemas, pero yo me comprometo que nadie esperará más de 180 días para ser operado y nadie esperará más de 60 días para ser visto por el especialista.

Cuando dije lo de la habitación, nadie se lo creyó, pero la estamos haciendo; cuando digo esta fecha seguramente pocos lo creerán, pero yo digo que cuando se quiere se puede, y yo quiero y se que vamos a poder, se que vamos a poder cumplir con ese compromiso. Y cuando abramos el centro de Salud, Vicente, ya no solamente los médicos atenderán por las mañanas, atenderán por la tarde, porque ya los centros que tenemos se están abriendo por la tarde, para que la gente que no puede ir por la mañana, o no puede dejar su trabajo o no le dan permiso o el niño no puede faltar del instituto, o de la escuela, puedan tener consulta por la tarde. Porque tenemos un centro ahí para que se atienda por la mañana y por la tarde y los profesionales están colaborando y lo están haciendo. Así que si se quiere se puede y ese compromiso lo vamos a hacer. Igual que vamos a hacer el bono-hotel para todos aquellos enfermos y un familiar que se tenga que desplazar de Extremadura. Porque no todo el mundo podrá ser atendido en los hospitales de la Región habrá veces que se tenga que ir a Madrid o a Sevilla y yo he visto cada drama en esos hospitales del "12 de Octubre", "La Paz", el de Sevilla, con familias que tienen allí a su enfermo a su familiar, extremeño y no extremeño, de todo. Allí metido en la habitación, esperando un mes y otro mes. Todo el que tenga que salir se le va a dar un bono para que pueda vivir en un hotel, para que el enfermo esté en la residencia y el familiar pueda tener un cierto respiro, porque cuando a alguien se le pone enfermo y tiene que marcharse de aquí se le viene la vida a bajo, se le complica la vida entera.

Ya hemos abierto en el Infanta Cristina una residencia para familiares, no se si alguno habrá tenido la oportunidad de experimentarlo, pero ya no está la gente tumbado en el recibidor del Infanta Cristina, que daba vergüenza entrar por las noches y la gente allí tumbada, los padres porque no tienen dinero para pagarse un hotel, y hemos puesto allí al lado un hotel nosotros,

gratis, con 50 plazas y allí van todos los días. El que quiere se queda dormir, el que no para ducharse, para lavarse un poco, para asearse, para descansar para ver la televisión. Eso es crear una sociedad para todos, así que cuando se quiere se puede.

Y vamos a hacer un desarrollo rural que haga posible que todos los fondos, todas las ayudas que existen en estos momentos en Extremadura, puedan estar coordinados.

Tu sabes Vicente, que hay cantidad de dinero que viene por muchos fondos: fondo de desarrollo local, fondo de desarrollo rural, fondo de cooperación municipal, fondo de agentes sociales, fondo de agentes locales, miles de fondos. Pues yo me propongo hacer una Comisión, que voy a presidir yo, donde se haga una Comisión de desarrollo rural para que todos esos fondos, más los que ponga la Junta de Extremadura sean capaces de dar respuesta a los problemas que todavía siguen teniendo nuestros pueblos, sobre todo los pueblos más pequeños de nuestra Comunidad Autónoma. Si se quiere se puede.

Quisimos hacer una autovía, la hemos hecho, la N-V; quisimos hacer una autovía, estamos haciendo la autovía Miajadas-Don Benito y la de Plasencia-Navalmoral. Y si ganamos las elecciones, y como ahora el Gobierno, en ese afán liberalizador que tiene va a liberalizar también Renfe y las vías ya no van a ser propiedad de nadie, si se liberalizan las vías vamos a hacer una Renfe Extremeña, con horarios para los extremeños. Porque ahora los horarios de Ferrocarril son los horarios que interesan a Madrid y aquí viene el tren a la hora que le interesa a Madrid, no a la hora que nos interesa a los extremeños. Oye que quiero ir a Badajoz, pero el horario es el que marca Madrid, porque se sale de allí a la hora que le interesa a los de Madrid, o a los de Barcelona; y vamos a hacer una Renfe extremeña para que la gente se monte en el tren a la hora que nos interesa a nosotros para hacer las gestiones que tenemos que hacer y que podamos ir y venir en el día, rápidamente haciendo las gestiones.

En definitiva, queridos amigos si se quiere se puede. Esto es lo que he aprendido en estos años que llevo gobernando, que se puede ir mucho más lejos de donde hemos ido. Que se puede hacer entre todos los extremeños, yo quiero, yo quiero, que pueda o no, ya no depende de mi, depende de Uds. yo quiero hacer lo que he dicho y más cosas, ahora yo no puedo hacerlo, salvo que Uds. me den la confianza, y salvo que Uds., además de la confianza se comprometan apoyar esta política. porque si soy Presidente, tengo la obligación de decir a la gente, pero esto igual que cuando nuestros hijos van a elegir una carrera, que hay que tener cuidado que no se equivoque, porque si se equivocan hemos metido la pata. Pues yo quiero dirigir y presidir esta Región y tengo la obligación de ir por todos sitios diciendo, esto es lo que quiero hacer, pero piénselo bien no vaya a ser que me equivoque, porque si me equivoco y no tiene remedio, hemos

perdido cuatro años, así que piénselo, piense en lo que hemos hecho, piense en lo que se ha hecho estos cuatro años en Extremadura, piense si lo que les estoy diciendo, Uds. creen que merece la pena apoyarlo o no, si creen que lo que hemos hecho y creen que lo que les proponemos merece la pena, denos la confianza, si por el contrario creen que estamos equivocado den la confianza a otros porque eso es lo bueno de la democracia, yo creo que Extremadura nunca ha tenido un momento tan importante como el de ahora. Ya tenemos muchos problemas resueltos como he dicho anteriormente, muchos problemas. Acuérdense de hace tres campañas electorales, ¿que es lo que se decía, aquí Vicente ?, ¿que es lo que tu decías aquí?, ¿que es lo que se pedía para Miajadas?, un consultorio, una piscina cubierta, ¿eso es lo que se pedía?. Se pedía asfaltar las calles, traer la luz, arreglar esto, eso es lo que se pedía. Ahora podemos permitirnos el lujo de pedir más porque ya tenemos muchas cosas solucionadas y hora hace falta que todo el que venga a Extremadura, sea de Extremadura o de fuera de ella, diga qué está dispuesto a comprometer.

El Sr. Aznar vino el otro día y no dijo nada, no se comprometió en nada. Ahora va a mandar a muchos Ministros, todos los días van a venir Ministros, hoy o ayer estuvo el último, Mayor Orejas, diciendo disparates, pero le perdono a Mayor Orejas que diga disparates porque está en el País Vasco y todo el político que está en el país Vasco a mi me merece mucho respeto. El mismo que yo le debía merecer a él, pero en fin le perdono, pero no puede venir a Extremadura a decir que aquí hay miedo. Eso no lo puede decir Mayor Oreja, miedo allí y comprendo que él, los del PP y los socialistas tengan miedo en el País Vasco, pero no confunda Sr. Oreja, aquí no hay miedo. No insulte más a los extremeños, que llevamos 20 años aguantando insultos. Se acuerdan al principio, cuando nos votaban a los socialistas, el voto inculto, se acuerdan, el voto de los incultos; claro, que van a votar los incultos, decían: nos van a votar a nosotros que somos gente, pues no, la gente sabían quienes eran ustedes y nos votaron. Después ya se olvidaron de lo del inculto y empezaron a decir el voto cautivo, el voto comprado porque pagábamos el PER y la gente nos pagaba con el voto. Ahora ya, no pagamos nosotros el PER, ahora lo paga Aznar y la gente nos ha seguido votando, por eso se quisieron cargar el PER, lo que pasa es que cuando se quiere, se puede y quisimos oponernos a ese decretazo y paramos ese decretazo y ahora como ya no pueden decir ni el voto inculto ni el cautivo, ahora dicen el voto del miedo, del miedo no, del miedo no. Miren, yo llevo ya unos años aquí y voy por todos los pueblos y en algunas ocasiones la gente que muchas veces tiene un problema se manifiesta y me hacen una manifestación y van con pancartas y me gritan y me dicen algunas cosas feas, jamás, jamás habrán oído ustedes, jamás que ha habido un policía o un guardia civil que haya pegado a un manifestante, porque yo lo he impedido y porque la Guardia Civil se ha comportado correctamente, jamás. Acuérdense, hace unos días

estuvo Aznar en Barcelona, hubo una manifestación de estudiantes y salieron 24 heridos. Así que, de miedo nada, si aquí la gente sabe latín, latín, aquí la gente sabe mucho. Si aquí la gente sabe lo que hay, hombre. Si además de lo que queremos hacer es que sabe que somos gente como ellos, yo soy gente como usted y como usted y como usted y como usted. Y llevo 20 años gobernando y como decía Vicente, nunca me han levantado el pie del suelo, jamás, me han descubierto nada, podré ser mejor o peor, pero jamás nadie podrá decir este se ha manchado los dedos de dinero ni de nada, jamás. La gente sabe que nosotros somos de la misma pasta que ustedes. Y esos 2 policías municipales de los que hablaba Vicente, que yo no sé si son inocentes o culpables, no lo sé, ni entro, pero si hubieran estado en el Escorial, en la hija de Aznar, no hubieran entrado en la cárcel. Porque los Albertos, que también están condenados y a la espera del indulto, como estuvieron en la boda de la hija de Aznar, esos no han pisado la cárcel y dos policías municipales de un pueblo de Extremadura, esos sí entran en la cárcel, esa es la diferencia.

Por eso, sabemos los extremeños qué nos interesa y quienes somos. Han visto ustedes que a lo largo de toda mi intervención ni siquiera he mencionado el PP, porque yo no hablo de partidos que no tienen programas. Y el Partido Popular, no ha presentado un programa electoral que es lo mínimo. Decía Vicente: hay veces que el programa no dice todo lo que se va a hacer, porque después al cabo de los años se hacen más cosas que lo que dice el programa, pero que menos que presentarse con un programa y no con ventajas y mentiras; porque si no tiene nada escrito en un programa, aquí puede decir 8 y al lado puede decir 20 y como no hay nada escrito, pues después a pedirle cuentas al maestro Amero. Nosotros vamos con un programa escrito, vamos con la promesa que le he hecho a ustedes aquí y por lo menos tengo derecho a que ustedes piensen, que yo lo que digo casi siempre lo cumplo, casi siempre lo cumplo, incluso, cuando lo que digo se opone a lo que piensa el Gobierno Central y perjudica a Extremadura, siempre me he puesto al lado de Extremadura, gobernara Felipe González o gobernara Aznar. Cuando desde el gobierno de Madrid, se ha querido hacer algo en contra de esta región, yo he estado siempre en frente, porque antes que socialista soy extremeño. Y antes que a mi partido, me debo a la gente que me da su confianza y me da su voto, a esa es a la gente que me debo. Y creo, que he llegado a conectar con el ciudadano extremeño y hay una complicidad mutua. Yo veo hoy, que la gente que me vota y la gente que no me vota, se fía de mí, soy una persona de la que uno se puede fiar. Y una encuesta lo decía hace poco: ¿con quién se tomaría usted una caña de cerveza? Primero con Raúl, el jugador del Madrid. Segundo, con Rodríguez Ibarra. Se fían de mí, porque yo jamás, ni me he quedado con el dinero de nadie ni he defraudado las promesas que he hecho y que he dicho.

Por lo tanto, no puedo hablar del PP, porque el PP no tiene promesas ni campaña, ni programa. Y tampoco quiero hablar de Aznar, porque estas elecciones no son para decidir quién gobierna España, si Aznar o Zapatero, eso toca al año que viene. De lo que hay que hablar, es de lo que nos jugamos los extremeños, de lo que se juegan los castellanos, de lo que se juegan los Murcianos, porque cuando son elecciones de Cataluña, todo el mundo de Cataluña; cuando son elecciones del País Vasco, todo el mundo hablando del País Vasco y cuando son elecciones de las Comunidades que no son históricas, todo el mundo hablando de otra cosa, una cantidad de ruido, no, no, sino toca ahora decidir quien gobierna si Aznar o Zapatero, si no toca ahora hablar del terrorismo, ahora de lo que toca hablar es de nosotros, de nuestros hijos y por lo tanto exijo que se nos respete, que se callen y cuando vengan aquí, hablen de si están dispuestos a dejarnos solos o están dispuestos a acompañarnos en esta tarea tan ilusionante, tan esperanzadora, que hemos puesto a los extremeños, todos, los que nos votan y los que no nos votan en este trabajo. Vienen años extraordinariamente buenos e importantes, como decía M^a Antonia, ha habido gente que siempre nos ha votado y ha habido gente que nunca nos ha votado, nunca, hayamos hecho lo que hayamos hecho, aunque hayan tenido oportunidades y posibilidades con nosotros, nunca. Seguramente porque a lo mejor prometieron en la tumba de su padre de que ellos no votarían nunca a un rojo. Yo ahora les pediría: oiga, ¿conmigo le ha ido mal, conmigo le ha ido mal, a usted, empresario, agricultor, conmigo le ha ido mal? ¿Le he quitado lo que usted tenía, o conmigo ahora usted tiene más recursos que antes? Piénselo y si cree que conmigo a usted le va bien y a Extremadura le va bien, decida usted el día 25 lo que cree que más le interesa. No tengo nada más que a ustedes, nada, ni tenemos bancos, ni tenemos periódicos, ni medios de comunicación, ni televisión que nos la quitaron, acuérdense que nos quitaron la televisión. No tengo nada, solamente tengo una cosa que no pueden quitar, ni comprar ni vender, el voto de cada uno de ustedes que el día 25, hará el uso democrático y justo que quieran. Nada más y muchas gracias. Buenas noches.